
São Paulo, 27 de novembro de 2019. 

 

Ata de Reunião da Emia. 

Realizada na Emia, dia 27 de novembro de 2019, às 14h, com a presença do Antônio (diretor 

da Escola); professora Beatriz (representante dos professores no Conselho), Evandro 

(assistente artístico), Ana Sharp (eleita Conselheira representante das famílias), Marcia Nunes 

(suplente do representante das famílias). 

Pauta: 

1. Organização e sistematização de questões práticas (confecção das atas, distribuição de 

tarefas e organização de procedimentos) 

2. Questões referentes à manutenção do parque / Emia 

3. Recomposição e posse dos novos membros eleitos para o Conselho 

4. Calendário de reuniões de 2020 

5. Programação do Encontro de encerramento a ser realizado em 14 de dezembro de 

2019, sábado, conforme definido em reunião anterior em 31 de outubro 

 

1.  Organização e sistematização de questões práticas (confecção das atas, distribuição 

de tarefas e organização de procedimentos) 

Foram colocados pontos referentes a necessidade de sistematizar os procedimentos que 

devem garantir que as reuniões aconteçam, sejam devidamente registradas e que seu 

conteúdo e encaminhamentos tenha ampla divulgação e fácil acesso à comunidade escolar. 

Para isso, foi sugerido que fosse destinado um caderno de registro de todas as atas das 

reuniões realizadas pelo Conselho, Apea e outras; que as atas fossem elaboradas durante a 

própria reunião por algum participante e que fossem assinadas ao final de cada reunião. Foi 

sugerido ainda que este conteúdo fosse disponibilizado para a comunidade escolar através de 

canais diversos a serem definidos posteriormente. Iniciou-se a reflexão sobre a possibilidade 

de oferecer um prazo para que as pessoas que não puderam participar da reunião pudessem 

questionar e contribuir se manifestando quanto aos pontos e encaminhamentos apresentados, 

também ainda a ser discutido. 

Quanto à organização das tarefas e encaminhamentos, identificou-se a necessidade de 

determinar, para cada tarefa e/ou encaminhamento proposto, um responsável e um prazo 

para o melhor andamento das atividades.  

 

Encaminhamentos: 

Marcia providenciará caderno para registro das Atas para as reuniões do ano que vem. As Atas 

serão feitas durante as reuniões. Os canais de comunicação que as informações e 

encaminhamentos das reuniões realizadas serão disponibilizados para a comunidade escolar 



ainda deverão serão definidos. Definir também se será dado um prazo após essa divulgação 

para as pessoas se manifestarem e se posicionarem quanto aos assuntos tratados e como isso 

será feito. 

 

2. Questões referentes à manutenção do parque / Emia 

Foi apontado que, durante os últimos meses, a comunidade escolar e os frequentadores do 

parque sofreram situações como: problemas com o esgoto, quase em frente a Casa 3, por 

onde circulam diversas crianças e seus responsáveis; falta de energia, deixando por diversas 

vezes as crianças com as aulas suspensas ou sendo realizadas sem iluminação, prejudicando 

seu desenvolvimento; falta de água no parque, não tendo água em alguns dos bebedouros 

espalhados pelo parque. 

Assim, foi identificada a necessidade de diálogo e aproximação da administração do parque 

Lina e Paulo Raia, para compreender o que aconteceu, identificar os responsáveis e buscar 

formas de resolver os problemas de manutenção apresentados e necessidades de melhorias. 

Foi pontuada a importância de compor o Conselho do parque (inexistente atualmente) como 

uma forma de aproximar os frequentadores, a comunidade escolar e a administração do 

parque e cuidar de questões relativas ao cuidado do parque, manutenção e outos. 

Encaminhamentos: 

Professora Beatriz entrará em contato com o atual administrador do parque para agendar 

reunião para tratar destas questões de manutenção e especialmente compreender como dar 

inicio ao processo de composição do Conselho do Parque, que é de interesse do segmento de 

familiares e da Escola. Esta reunião deverá acontecer preferencialmente com a presença de 

representantes dos familiares. 

 

3. Recomposição e posse dos novos membros eleitos para o Conselho 

Sobre a posse dos membros eleitos em junho, é necessário apresentar documentos conforme 

portaria específica na Secretaria Municipal de Cultura, setor jurídico, que encontra-se 

sobrecarregado, conforme fala da representante da Secretaria no Conselho, Nathalia. 

Encamihamentos: 

 Tendo já a documentação necessária (registro da eleição, votos, contagem, informações dos 

eleitos), o diretor Antônio irá pessoalmente à secretaria dar segmento ao processo de 

formalização da nova composição do Conselho (no máximo até o final da semana que vem – 

dia 06 de dezembro), que será apresentado à Comunidade no Encontro de encerramento em 

14 de dezembro, independentemente de já ter sido divulgado no Diário Oficial. 

 

4. Calendário de Reuniões de 2020 



Ainda não foi elaborado o calendário do ano que vem, mas diversas datas já foram definidas e 

assim, foi possível realizar a seguinte programação para o próximo ano: 

 Ficou acordado que as Reuniões do Conselho serão bienais, intercaladas com a 

realização de Encontros com as famílias, que também serão bienais. 

 Tanto as Reuniões de Conselho como os Encontros com as famílias terão datas 

previstas no calendário anual da escola, nos meses de fevereiro a dezembro, exceto 

nos meses de setembro, outubro e novembro, devido a quantidade de eventos e 

atividades realizadas na Escola nestes meses. 

 As reuniões do Conselho se darão em presença de todos os representantes (diretor, 

representante da secretaria de cultura, sociedade civil, professores e familiares) e os 

Encontros com as famílias serão destinados a tratar assuntos referentes ao dia-a-dia 

da escola, propor rodas de conversa e atividades conforme demanda da comunidade 

escolar, tratar assuntos em conjunto com a Apea, entre outros. 

 O primeiro encontro com as famílias será realizado em 15 de fevereiro de 2020, na 

reunião de apresentação da escola aos alunos novos. Este terá como objetivo, 

apresentar a Escola, Conselho, Apea. 

 Foi pontuada a importância de passar nas reuniões introdutórias de cada um dos 

períodos da Escola apresentando o Conselho e Apea e explicando o trabalho e papel 

de cada um, convidando e estimulando às famílias a participarem. 

 O ultimo Encontro com as famílias será realizado em dezembro e será o Encontro de 

encerramento, que terá como objetivo unir toda a comunidade escolar em um 

momento de confraternização, reflexão sobre o ano e expectativas para o ano 

seguinte. 

Encaminhamentos: 

Deliberar e definir as datas das reuniões do conselho e dos encontros com as famílias. Equipe 

da Escola deverá se reunir e construir o calendário com as atividades e datas para o próximo 

ano e propor datas para reuniões e encontros que deverão ser agendados de forma alternada 

em dias da semana e aos finais de semana. 

Realizar programação do Encontro do dia 15/02/20, para isso, agendar uma reunião de 

planejamento. Produzir material explicativo sobre as formas de participação das famílias na 

vida escolar (conselho, apea). Ambas ações com o objetivo de orientar, estimular a 

aproximação e participação das famílias   

Ana e Marcia deverão entrar em contato com representantes da Apea para pensar em datas e 

na construção de calendário conjunto (Conselho e Apea). 

Pensar estratégias de organização envolvendo familiares (conselho, Apea e outros) e equipe 

escolar, para passar em cada turno das reuniões introdutórias explicando sobre as instâncias 

de participação. 

 

5. Programação do Encontro do dia 14 de dezembro 



Foi definido que será realizado das 10h às 12h. Será feito um lanche coletivo / pic nic, onde 

cada família levará um alimento para compartilhar com as outras famílias. 

Este encontro terá como objetivo apresentar a nova composição do Conselho, a 

confraternização e aproximação das famílias, identificar sonhos, desejos, expectativas para o 

próximo ano. Para isso, será realizado: 

- Abertura e sensibilização (desenvolvida por Beatriz, Cris Lopes e Ana Sharp) 

- Breve apresentação do Conselho e os novos membros (Antônio não poderá estar presente no 

Evento e designará pessoa para o representar) 

- Atividade / dança circular para registrar o que deseja ver florescer, crescer, dar frutos, criar 

raiz... no próximo ano (conduzida por Ana Sharp). 

Foi desenvolvido material para divulgação do evento (folheto explicativo / convite) às famílias 

e equipe escolar. Esta divulgação será realizada na próxima semana (de 02 a 06), nas reuniões 

finais e rematrícula realizadas com os professores e familiares. 

Encaminhamentos: 

Ana Sharp desenvolverá material para divulgação do evento nos grupos de Whatsapp e 

encaminhará o material à Escola para que façam a divulgação no Facebook. Essas divulgações 

acontecerão a partir do dia 02. 

Beatriz enviará o convite para Carla da secretaria da própria escola que irá enviar e-mails às 

famílias falando sobre o Evento na semana que antecede o Evento (do dia 09). 

Ana Sharp e Marcia deverão providenciar papel, caneta, canga, planta e som para a realização 

da atividade, além de materiais as crianças que vierem acompanhar seus familiares possam se 

entreter (paeis e canetinhas, brinquedos...). A Escola também poderá auxiliar colaborando 

com os materiais que puder dispor no dia do Evento. 

 

Encerrada a reunião. Assinam: 


